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Na sexta-feira teremos um
ambiente com pouca chuva no
Paraná, devido ao avanço de um
ar mais seco e menos aquecido.
Nos setores mais ao sul faz um
pouco de frio no amanhecer, mas
como o sol aparece esquenta rá-
pido. Mais ao norte ainda fica com
muita nebulosidade, e pancadas
de chuva ocorrem preferencial-
mente a partir da tarde. Chuvas
são localizadas e rápidas.

Máxima 23 graus e mínima
8 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Rio Branco do Sul.

DIVULGAÇÃO

Evento de adoção de cães e gatos acontece neste sábado (11) em Pinhais
PÁGINA 8

AMÉRICO ANTÔNIO/SESA DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Educação realizará
um processo de seleção dos interessadosO Paraná recebeu mais 158.900 vacinas nesta quinta

Paraná deve iniciar na próxima semana
vacinação de adolescentes e dose

de reforço contra a Covid-19

Rio Branco do Sul

Semed anuncia Formação Inicial
On-Line para assistentes de alfabetização

do "Programa Tempo de Aprender"

PÁGINA 9

PÁGINA 8

Curitiba

Rua Eduardo Sprada
receberá obras a partir

de segunda-feira
PEDRO RIBAS/SMCS

A previsão é de que o trabalho dure seis meses O objetivo dos trabalhos é garantir um trânsito
seguro para todos os usuários das vias

DIVULGAÇÃO

PÁGINA 4

PÁGINA 12

Campina Grande do Sul

Pintura de faixas nas vias
municipais gera mais
segurança no trânsito
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CMC

Vida útil de veículos de fretamento
pode ser ampliada em Curitiba

Está em trâmite na Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
projeto de lei para aumentar a vida útil dos ônibus, micro-
ônibus e vans de fretamento, o transporte coletivo privado.
São os veículos contratados para o transporte de turistas,
de estudantes e de funcionários de uma empresa, por exem-
plo. De iniciativa do vereador Marcos Vieira (PDT), a pro-
posição justifica que o setor foi diretamente afetado pelas
paralisações de atividades em função da pandemia da co-
vid-19. A prorrogação da vida útil contemplaria os veículos
já cadastrados e em operação no Município. No caso dos
ônibus, o prazo passaria para até 15 anos. Para micro-ôni-
bus e vans, para 10 anos.

21 estados brasileiros estão com taxa de ocupação
de leitos Covid-19 abaixo de 50%

Reflexo dos 135,3 milhões de brasileiros que tomaram a
primeira dose e dos 67,9 milhões que já estão completa-
mente imunizados contra a Covid-19: a rede hospitalar de
21 estados está menos sobrecarregada a e registrando taxas
de ocupação em leitos Covid (clínicos e de UTI) abaixo de
50%, parâmetro considerado como dentro da normalidade.
Na prática, a baixa ocupação quer dizer que o sistema de
saúde está menos sobrecarregado nessas regiões e registrando
menos casos graves ou gravíssimos da Covid-19, ou seja,
situações que demandam internações e/ou intervenções mé-
dico-hospitalares.

Mais doenças serão precocemente
diagnosticadas em recém-nascidos no Paraná

Além das patologias detectadas nos já conhecidos testes
do pezinho, orelhinha, olhinho e do coraçãozinho que to-
das as crianças paranaenses fazem na triagem neonatal, e
que detectam diversos tipos de doenças nos recém-nasci-
dos, agora é lei no estado (Lei 20.671/2021) a inclusão de
uma série muito mais completa de patologias: são doenças
genéticas, endócrinas e metabólicas para estabelecer o quan-
to antes os diagnósticos e promover os tratamentos ade-
quados. A publicação da lei aconteceu no último dia 27,
fruto de um projeto de lei (616/2020) proposto na Assem-
bleia Legislativa do Paraná pelo deputado Subtenente Ever-
ton (PSL).

Ministério da Saúde distribui mais de 3,1 milhões
de vacinas Covid-19 para todo Brasil

Com mais de 135 milhões de brasileiros vacinados com
a primeira dose, a Campanha Nacional de Vacinação contra
a Covid-19 ganha um novo reforço: o Ministério da Saúde
envia mais de 3,1 milhões de doses para todos os estados e
Distrito Federal. A distribuição ocorre nas próximas 48 ho-
ras, em uma operação logística em tempo recorde.

10 de Setembro
Dia Mundial de Prevenção do Suicídio; Dia da Fundação

do 1º Jornal do Brasil; Dia de Santa Pulquéria.

DIVLGAÇÃO

E se os negócios insta-
lados em vias com
baixa circulação de

veículos pudessem usar as
vagas de estacionamento ge-
ralmente vazias para ampliar
o atendimento à população?
É o que sugere um projeto de
lei em tramitação na Câmara
Municipal de Curitiba (CMC),
que regulamenta a utilização
dos parklets na capital do Pa-
raná. O autor, Pier Petruzzie-
llo (PTB), defende que a me-
dida auxiliará bares e restau-
rantes a se recuperarem da
pandemia.

Para efeito do projeto de
lei, considera-se "parklet" a
extensão temporária do pas-
seio público ou via pública
realizada por meio da implan-

tação de plataforma, bancos,
mesas, cadeiras, guarda-sóis,
aparelhos de exercício físico
ou outros elementos de mo-
biliário com função de recre-
ação, uso coletivo, de mani-
festações artísticas ou utiliza-
ção por bares, restaurantes e
similares. É o que se conven-
cionou chamar, em anos an-
teriores, de "vagas vivas" -
quando um carro parado é
substituído por uma estrutu-
ra colocada à disposição da
sociedade.

A ideia é usar vias com
baixa circulação de veículos
e velocidade máxima de
40km/h, de forma que os pa-
rklets aumentem as opções de
lazer e de convivência aos
moradores e pessoas que vi-

A proposta autoriza plataformas que podem comportar, por exemplo, bancos, floreiras, mesas e cadeiras

sitam Curitiba. "Os parklets
ajudam a recuperar o espaço
público e tornam ruas e bair-
ros mais humanos e amigáveis.
Tudo o que precisamos depois
de tanto tempo de isolamen-
to social", explica Petruzzie-
llo.

"É uma ideia atual, em
consonância com as tendên-
cias de urbanismo presentes
em grandes cidades do mun-
do como São Francisco, Paris
e Boston", continua o verea-
dor. Na prática, seria permiti-
do a bares, restaurantes e si-
milares o uso dos parklets,
sem custo, para atender seus
clientes, aumentando a capa-
cidade de atendimento ao ar
livre, "algo muito bem-vindo
em tempos de coronavírus".

Projeto autoriza uso dos parklets
por bares e restaurantes em Curitiba

Autor do projeto, vereador Pier Petruzziello quer incentivar uso do espaço público
em benefício da cidade de Curitiba, de seus habitantes e comerciante
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Rio Branco do Sul

Saúde esclarece dúvidas da população sobre Covid-19
1.
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OTive Covid grave, fi-
quei internado por

várias semanas. Quando
posso me vacinar?

Deve esperar ao menos
30 DIAS, após o início dos
sintomas, para então tomar
a vacina contra a doença.

2. Tomei a primeira
dose da vacina, mas tive
Covid no intervalo entre
uma dose e outra. Quan-
do devo tomar a segunda
dose?

Segue a mesma regra,
após 30 dias do início dos
sintomas.

3. Tive Covid, tenho
que vacinar?

Sim, pois a pessoa que
já teve Covid-19 pode ter
a doença novamente, es-
pecialmente após o surgi-

Acompanhe todas as notícias e informações pelos canais oficiais
de comunicação da Prefeitura e no site: riobrancodosul.pr.gov.br

mento de novas variantes.
Então, todo mundo tem
que se vacinar, sim!

4. Posso tomar a vaci-
na se estiver gripado?

Não, é preciso estar
sem sintomas gripais para
ser imunizado contra a
Covid.

5. Posso dispensar a
máscara e o distancia-
mento depois da vacina?

Não! A pandemia ain-
da não acabou, por isso é
preciso seguir com os cui-
dados! O uso da máscara
e distanciamento social
continuam sendo neces-
sários até que a maior par-
te da população tenha re-
cebido a segunda dose e as
taxas de contaminação se-
jam reduzidas.

Colombo

Meio Ambiente e Agricultura
se reúnem para planejar

repovoamento do Lago Tumiri

Durante o encontro, foram discutidos sobre as espécies
de peixes que serão colocadas no lago e as quantidades

Nesta quinta-feira (09), o
secretário Municipal de Meio
Ambiente junto com o secre-
tário Municipal de Agricultu-
ra estiveram em reunião com
o Sr. Adalton para realização
do planejamento do repovo-
amento de alevinos (peixes)
no Lago Tumiri, após os tra-
balhos de limpeza e revitali-
zação.

Durante o encontro, foram
discutidos sobre as espécies
de peixes que serão colocadas
no lago e as quantidades.

De acordo com o secretá-
rio de Meio Ambiente, José
Vicente a limpeza e repovoa-
mento do Lago faz parte do
Projeto de Recuperação de
Nascentes do município. "A
iniciativa visa trazer a recu-
peração de espécies de alevi-
nos no lago e após a adapta-
ção e crescimento dos peixes
vamos iniciar diversos proje-
tos de conscientização e edu-
cação ambiental voltados as
crianças e adultos do municí-
pio".

PMC

Atualmente a Prefeitura
de Pinhais realiza a constru-
ção de duas Capelas Mortu-
árias - Weissópolis e Jardim
Cláudia, está localizada na
Avenida Cotinga, 2464, es-
quina com a Rua Tiziu.

A primeira já está em fase
de acabamento, e a do Jd.

Pinhais realiza a construção
de duas Capelas Mortuárias

Espaços estão em construção e beneficiarão os moradores do Weissópolis e Jardim Cláudia
DIVULGAÇÃO

A primeira já está em fase de acabamento, e a do Jd. Cláudia o término da obra está previsto para o final do ano

Cláudia o término da obra
está previsto para o final do
ano.

Ambas terão espaço para
dois velórios simultaneamen-
te, cada uma tem área cons-
truída de aproximadamente
150 m², duas capelas, banhei-
ros e copas individualizadas,

estacionamento interno e, no
Jardim Cláudia, sistema de
energia fotovoltaica. As Ca-
pelas serão acessíveis para
Portadores de Deficiência
(PcD) e, em situação pós pan-
demia, cada uma terá capa-
cidade total para 240 pesso-
as.
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Campina Grande do Sul

Pintura de faixas nas vias municipais
gera mais segurança no trânsito
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A Prefeitura Munici-
pal, através da Se-

cretaria Municipal de Or-
dem Pública e Segurança
e por intermédio do De-
partamento Municipal
de Trânsito - DEPTRAN,
tem realizado a implan-
tação e o melhoramento
de dispositivos de segu-
rança viária, como lom-
badas e faixas elevadas
para travessia de pedes-
tres, bem como a revitali-
zação a sinalização hori-
zontal de várias vias mu-
nicipais.

Nesta última semana
as obras de revitalização
ocorreram na Estrada do

Mandassaia (Estrada Mu-
nicipal Omacir Simões da
Rocha) e nas vias do bair-
ro Jardim Nova Campina.
Ainda, foi realizada a im-
plantação de lombadas
em diversos pontos da ci-
dade e o melhoramento de
quatro faixas elevadas na
Rua Prof. Duílio Caldera-
ri. Rua Prof. Nilce Terezi-
nha Zanetti e na Rua Au-
gusto Staben.

O secretário de Ordem
Pública e Segurança, Je-
fferson Rosa Cordeiro,
destacou que o objetivo
dos trabalhos é garantir
um trânsito seguro para
todos os usuários das vias.O objetivo dos trabalhos é garantir um trânsito seguro para todos os usuários das vias

Em ato oficial no gabine-
te da Prefeitura Municipal
de Quatro Barras, nesta
quinta-feira (9), o prefeito
Loreno Tolardo foi empos-
sado presidente da Junta do
Serviço Militar, durante so-
lenidade conduzida pelo
delegado do Serviço Militar
do PRM 05/001 de Curitiba,
2º Tenente Alexander Perei-
ra Dias.

Na mesma ocasião, tam-
bém tomou posse o servidor
Luiz Carlos Ceccon, como
secretário da Junta do Ser-
viço Militar de Quatro Bar-
ras, função desempenhada
por ele há mais de 34 anos.

O ato foi oficializado pe-
rante a bandeira nacional e
com a assinatura dos livros
e dos termos de posse.
"Agradeço mais uma vez por
esta missão a mim conferi-
da. Vou exercê-la com a mai-
or responsabilidade", disse
o prefeito Tolardo, em seu
pronunciamento.

Prefeito Loreno Tolardo é empossado
presidente da Junta do Serviço Militar

Evento foi conduzido pelo delegado do Serviço Militar, 2º Tenente Alexander Pereira Dias, do Posto de Recrutamento e Mobilização de Curitiba (PRM)

O delegado do Serviço Militar também agradeceu a acolhida
e falou da satisfação de estar visitando o município pela primeira vez
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O delegado do Serviço
Militar também agradeceu a
acolhida e falou da satisfa-
ção de estar visitando o
município pela primeira
vez. "É uma satisfação estar

aqui hoje. O Serviço Militar
é a porta de entrada para a
cidadania de todo jovem do
sexo masculino, por isso, a
importância desta cerimô-
nia", enfatizou o 2º Ten

Dias. Dedicado há mais de
30 anos na prestação de ser-
viços da Junta do Serviço
Militar de Quatro Barras,
Luiz Carlos Ceccon reassu-
me a função de secretário, à

convite do prefeito. Ao lon-
go deste período, mais de 6
mil jovens foram alistados
por seu intermédio. A cada
ano, cerca de 200 jovens são
dispensados do serviço mi-
litar na cidade, já que Qua-
tro Barras é um município
não tributário, ou seja, não
designado para a convoca-
ção de jovens ao Serviço Mi-
litar.

SOLENIDADE
A cerimônia de posse

nesta quinta-feira foi acom-
panhada pelo vice-prefeito
Jarbas Mocelin; por secretá-
rios municipais; e pelo ve-
reador Antônio Cezar Cre-
plive (Toto).

Também estiveram pre-
sentes a secretária da 5ª De-
legacia do Serviço Militar,
Silvana Carrão; a secretária
da Junta do Serviço Militar
de Pinhais, Ediane Wunder-
lich; e o soldado Robert Wi-
lliam Cuhn.

Quatro Barras
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O1 0 de setembro é o Dia
Mundial de Combate
ao Suicídio e durante

todo o mês de setembro cam-
panhas são realizadas para
alertar sobre o tema, que con-
tinua sendo um tabu e moti-
vo de vergonha falar sobre
ele, é o chamado Setembro
Amarelo, mês da Campanha
Internacional de Combate ao
Suicídio e Valorização da
Vida.

No Paraná, a lei 18.871/
2016, que teve parte de sua
redação alterada, através de
proposta dos deputados Dr.
Batista (DEM) e Mabel Canto
(PSC), pela lei 20.229/2020
criou a Semana de Valoriza-
ção da Vida e de Prevenção
da Automutilação e do Suicí-
dio, que deve ser realizada no
período que compreenda o
dia 10 de setembro.

O objetivo dessa legislação
é o de promover a reflexão e
a conscientização sobre essa
temática, com o objetivo de
dignificar avida em relação ao
aumento do índice de suicí-
dios e a automutilação, escla-
recendo à população, através
de palestras, debates e audi-
ências públicas, sobre como
identificar possíveis sinais
suicidas e como auxiliar o
acompanhamento de indiví-
duos que apresentem esse
perfil, visando minimizar a
evolução dos quadros que
podem chegar ao suicídio.

São registrados, aproxima-
damente, 12 mil suicídios to-
dos os anos no Brasil e perto
de 1 milhão em todo o mun-
do, ou seja, uma morte a cada
40 segundos, segundo a As-
sociação Paranaense de Psi-
quiatria.

A pedido da Associação, a
Assembleia Legislativa do Pa-
raná, por solicitação do depu-
tado Alexandre Curi (PSB),
estará iluminada com a cor
amarela neste dia 10 de se-
tembro em apoio à campanha
do Setembro Amarelo. Movi-
mento que acontece em todo

o mundo. De acordo com a
Organização Mundial da Saú-
de (OMS), 9 entre cada 10
fatos ocorridos poderiam ser
evitados se essas pessoas ti-
vessem ajuda, e é justamente
esse alerta que o Setembro
Amarelo traz: a necessidade
de se falar sobre as doenças
psíquicas que podem levar ao
suicídio e, principalmente,
provocar uma reflexão nas
pessoas sobre as causas que
geram o comportamento sui-
cida, e como esse gesto extre-
mo pode ser evitado com
ações preventivas.

De acordo com o relatório
"Suicide worldwide in 2019"
publicado pela OMS, todos os
anos, mais pessoas morrem
como resultado de suicídio do
que HIV, malária ou câncer de
mama - ou guerras e homicí-
dios. "Não podemos - e não
devemos - ignorar o suicídio",
afirmou Tedros Adhanom
Ghebreyesus, diretor-geral da
Organização Mundial da Saú-
de. A Campanha Setembro
Amarelo tem por objetivo pre-
venir e reduzir estes números,

e em trabalho conjunto entre
Associação Brasileira de Psi-
quiatria (ABP), Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM), As-
sociação Paranaense de Psi-
quiatria (APPSIQ), se tem, no
ano de 2021, a intenção de
aumentar ainda mais a visibi-
lidade sobre este relevante
tema.

PANDEMIA
Outro fator preocupante é

o prolongamento da pandemia
da Covid-19, o que tem obri-
gado muitas pessoas a se iso-
larem com medo do contágio
da doença. Reuniões entre fa-
miliares e com amigos deixa-
ram de existir, viagens foram
adiadas e isso fez com que as
pessoas ficassem mais em
suas casas, muitas vezes no
seu "mundinho particular", o
que pode acarretar ainda mais
em quadros de depressão e
crises de ansiedade e pânico
que podem levar essas pesso-
as ao suicídio. Sem contar que
muitos tratamentos de saúde
mental foram interrompidos
nesse período. Segundo a Or-

ganização Mundial da Saúde
(OMS), o Brasil ocupa o pri-
meiro lugar em casos de trans-
torno de ansiedade e o segun-
do lugar em casos de transtor-
nos depressivos, que podem
levar ao suicídio.

"Nossa atenção à preven-
ção do suicídio é ainda mais
importante agora, depois de
muitos meses convivendo
com a pandemia de Covid-19,
com muitos dos fatores de ris-
co para suicídio - perda de
emprego, estresse financeiro
e isolamento social - ainda
muito presentes. A nova ori-
entação da OMS fornece um
caminho claro para intensifi-
car os esforços de prevenção
do suicídio", disse o diretor-
geral da OMS.

PRECONCEITO
O presidente da Comissão

de Direitos Humanos, da As-
sembleia Legislativa do Para-
ná, deputado Tadeu Veneri
(PT), realizou no final do mês
de agosto uma audiência pú-
blica virtual onde o tema sui-
cídio foi debatido. Para Dió-

genes Martins Munhoz, dire-
tor da Associação Brasileira de
Estudos e Prevenção ao Sui-
cídio, o preconceito sobre o
tema é a principal causa para
o aumento dos números de
casos. "O preconceito em tor-
no do tema suicídio é um dos
principais fatores que corro-
boram para o crescimento dos
números, especialmente de
homens, que têm mais difi-
culdade em pedir ajuda que as
mulheres. O primeiro passo é
deixar de lado essa falácia de
que uma terapia é "frescura"
ou "mimimi". Desmistificar a
área da saúde mental. As pes-
soas precisam cada vez mais
de ajuda profissional. E elas
podem e merecem esse trata-
mento. E no caso da tentati-
va propriamente dita, a forma
de acolhimento por parte dos
profissionais tem se mostra-
do eficaz até em evitar uma
provável reincidência".

A psicóloga e especialista
no tema, Karen Scavacini,
lembra "que o suicídio tem
relações com muitos fatores:
relações sociais, culturais,
econômicas, psicológicas e
situacionais e a pandemia se
tornou um destes fatores,
como dentro do comporta-
mento suicida", indicou.

A especialista faz parte de
uma organização internacio-
nal que abrange 41 países que
estuda os números da Covid-
19 e a relação da pandemia
com os casos de suicídio. O
objetivo é utilizar estratégias
de prevenção antes e depois
que a situação melhorar ou se
resolver.

Alguns fatores como o iso-
lamento social, estresse dos
profissionais de saúde e o dis-
tanciamento físico podem ter
contribuído para o crescimen-
to dos casos. "O impacto tem
sido muito grande, inclusive
com a desativação de servi-
ços psiquiátricos, o que com-
prometeu o tratamento de
pessoas propensas ao suicí-
dio", ressaltou.

O Brasil ocupa o primeiro lugar em casos de transtorno de ansiedade

Assembleia Legislativa receberá iluminação
especial em apoio à Campanha Setembro Amarelo

Mês é dedicado às ações de prevenção ao suicídio e de valorização à vida
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São José dos Pinhais

Compra Direta Paraná: programa entrega 1º lote de alimentos,
mais de 37 toneladas serão destinadas através de parcerias
ma parceria entre a
Prefeitura de São José
dos Pinhais e o Gover-

no do Paraná, destinou, às
unidades de atendimento 24h
da Assistência Social e às fa-
mílias cadastradas nos CRAS
(Centros de Referência da As-
sistência Social), o 1º lote de
alimentos do Programa Com-
pra Direta Paraná. Entidades
do CAD SUAS, também serão
atendidas com os alimentos
do programa.

Adquiridos de produtores
rurais do município (agricul-
tura familiar) os lotes de ali-
mentos serão entregues na 1ª
quarta-feira de cada mês.
Mais de 37 (trinta e sete) to-
neladas de alimentos vão che-
gar à mesa das famílias - ca-
dastradas - e em situação de
vulnerabilidade. O programa
prevê, ao todo, a entrega de
10 (dez) lotes.
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O programa prevê, ao todo, a entrega de 10 lotes

O primeiro, com mais de 3
(três) mil quilos de alimentos,
foi entregue na última quar-
ta-feira (1). O vice-prefeito,
Professor Assis, e a secretária
de Assistência Social (Semas)
participaram da entrega. Os
secretários municipais de Go-
verno - Thiago Bührer - de
Trabalho, Emprego e Econo-
mia Solidária (Setrab) - Luiz
Gustavo S. Mello - estiveram
presentes. O Chefe de Gabi-
nete - Andrei Gondro - tam-
bém participou. Além de pa-
nificados, o primeiro lote tam-
bém tinha arroz, feijão, legu-
mes e hortaliças, frutas cítri-
cas e doce de frutas, banana,
farinha de mandioca e polpa
congelada. Tudo adquirido de
produtores rurais do municí-
pio. Coordenadores e servido-
res dos CRAS da Juventude e
Helena Meister, acompanha-
ram a entrega que aconteceu.

Campina Grande do Sul

Hospital Angelina Caron estuda novo
medicamento para tratar pacientes com Covid-19

Referência em alta comple-
xidade no Paraná e no Sul do
Brasil, o Hospital Angelina
Caron(HAC), em Campina
Grande do Sul, Região Metro-
politana de Curitiba, realiza
um estudo com novo medica-
mento para tratar pacientes
com Covid-19.

"O estudo está em fase de
randomização para o trata-
mento de Covid-19. Trata-se
de uma molécula promissora
com propriedades anti-infla-
matórias que atua na chama-
da 'tempestade de citocinas',
que é responsável pela piora
clínica e internação dos paci-
entes. Com a inibição destes
efeitos, espera-se que seja ca-
paz de diminuir os danos cau-
sados pelo coronavírus nos
mais diversos órgãos e siste-
mas do organismo. É um novo
medicamento anti-inflamató-
rio já estudados em outras
doenças inflamatórias", expli-
ca o médico Dalton Precoma,
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É um novo medicamento anti-inflamatório já estudados em outras doenças inflamatórias

coordenador do Departamen-
to de Ensino e Pesquisa do
HAC e chefe do Setor de Car-
diologia. Ele ressalta que esse
medicamento não é um antir-
retroviral como o Tamiflu
(usado contra a gripe H1N1).

Os critérios de seleção, em
linhas gerais, incluem a con-

firmação da Covid-19, estar
em uso de oxigênio e com al-
guma comorbidade grave as-
sociada, como diabetes, hiper-
tensão, idosos acima de 65
anos, obesidade mórbida ou
doença pulmonar crônica. "O
paciente é selecionado alea-
toriamente para o estudo pa-

cientes entre aqueles que têm
esse perfil desejado, proces-
so este chamado de randomi-
zação."

O Departamento de Ensi-
no e Pesquisa Clínica (DEP) do
HAC é, até o momento, o cen-
tro que lidera no número de
pacientes no estudo no Bra-

sil, com igual número do que
os Estados Unidos que tam-
bém iniciou o estudo recen-
temente. "Temos mais três es-
tudos relacionados ao trata-
mento de Covid-19 em fase
final de implementação, todos
com moléculas novas e pro-
missoras em fase três de tes-
tes - que é quando a droga ou
medicamento já foi testado e
está em aplicação clínica",
antecipa Precoma.

Além dos estudos relacio-
nados à Covid-19, o departa-
mento atua há mais de 18 anos
na pesquisa clínica em cardi-
ologia, sendo responsável di-
reto e indireto pela implemen-
tação e segurança de trata-
mentos que mudaram para-
digmas nesta área. Recente-
mente, o DEP conta com o
apoio do Fundo Municipal da
Pessoa Idosa (FMDPI) de
Campina Grande do Sul para
viabilizar muitas das suas ini-
ciativas e pesquisas.
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Prefeitura de Piraqua-
ra convida a popula-
ção para participar da

Audiência Pública do Plano
de Mobilidade, que será rea-
lizada no dia 23 de setembro
às 19h, de forma on-line, com
acesso pelos canais oficiais do
município, no Facebook e
Youtube. No encontro serão
apresentadas algumas pro-
postas para intervenção na
área urbana e os resultados
obtidos com o estudo, que
está sendo finalizado pela
URBTEC™, em parceria com
à administração pública do
município de Piraquara.

A participação popular é
parte integrante, e fundamen-
tal, para a construção do co-
nhecimento sobre a adminis-
tração pública da cidade.
"Queremos compartilhar com
a população os conhecimen-
tos deste estudo, que vão nos
possibilitar avaliar e compre-
ender os resultados alcança-
dos, para possíveis interven-
ções em nossa cidade", afir-
ma a Coordenadora de Proje-
tos da Prefeitura de Piraqua-
ra, Lidiany de Amorim Bap-
tista. A reunião também ser-
virá para, entre outros assun-
tos, repassar as informações

A Audiência Pública do Plano de Mobilidade de Piraquara será no dia 23 de setembro de 2021

Prefeitura convida população para conhecer
as propostas do Plano de Mobilidade de Piraquara
A
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tre outros. As informações
obtidas nas etapas anteriores
serviram como base aos estu-
dos e análises técnicas para re-
alização de projeções e a cria-
ção de possíveis cenários ur-
banos, além de outras propos-
tas que, se aplicadas, podem
resultar em melhorias e trans-
formar a vida dos cidadãos.

sobre o Programa de Investi-
mentos, Monitoramento e
Revisão do Plano de Mobili-
dade, além de detalhes das
leis que visam regulamentar
obras e outras intervenções
em áreas urbanas do municí-
pio. "São propostas com base
em resultados obtidos nas
avaliações, que podem refle-

tir em oportunidades para cur-
to prazo", garante a Gerente
do Plano de Mobilidade de
Piraquara, Luísa Amorielo
Spolador.

RETA FINAL
O estudo promovido pela

URBTEC™ está na fase final,
e já passou por diversas eta-

pas que incluíram a coleta de
dados e a participação popu-
lar em audiências públicas,
além da oferta de interação
direta dos cidadãos no site
oficial da Prefeitura. Já foram
também concluídas as fases
de coleta de dados sobre a
utilização de espaços públicos
e do transporte coletivo, en-

A Agência Nacional de
Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) determinou a suspensão
da aplicação de lotes da va-
cina Coronavac para veri-
ficação dos lotes em razão
da mudança no processo
fabril do imunizante no Ins-
tituto Butantan.

A Secretaria Municipal
de Saúde informa que rece-
beu o lote no mesmo sába-
do (4) e que as doses, por-
tanto, não foram utilizadas
e estão retidas na Rede de
Frio Municipal.

A Secretaria aguarda ori-
entações da Anvisa e da Se-

Fazenda Rio Grande recebeu 4 mil doses de
vacina Coronavac do lote suspenso pela Anvisa

Anvisa é necessária. A An-
visa realizará a avaliação da
segurança e a eficácia des-
tas vacinas. de modo a ga-
rantir a qualidade da vaci-
nação da população.

Este lote de vacinas,
veio destinado para a apli-
cação da 1ª dose à popula-
ção, por isso, a vacinação
(1ª dose), encontra-se sus-
pensa até a liberação deste
lote ou a chegada de novo
lote ao município.

A vacinação da 2ª dose,
continua normalmente nas
13 Unidades de Atenção
Básica do município.
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As doses não foram utilizadas e estão retidas na Rede de Frio Municipal

cretaria Estadual de Saúde
(SESA) quanto a utilização
das vacinas. A SESA informou

que que não há motivo para
alarmismo e que as vacinas
fabricadas pelo Instituto Bu-

tantan são seguras e eficazes
contra o coronavírus, mas que
a conferência destes lotes pela
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Rio Branco do Sul

Semed anuncia Formação Inicial On-Line para assistentes
de alfabetização do "Programa Tempo de Aprender"

Prefeitura de Rio Branco do Sul
e a Secretaria Municipal de
Educação aderiram ao progra-

ma "Tempo de Aprender" do MEC (Mi-
nistério da Educação), cujo propósito
é melhorar a qualidade da alfabetiza-
ção em todas as escolas públicas do
país.

Para isso, são realizadas ações que
atuam no sentido de aprimorar a for-
mação pedagógica e gerencial de do-
centes e gestores, disponibilizar ma-
teriais e recursos baseados em evidên-
cias científicas, aprimorar o acompa-
nhamento da aprendizagem dos alu-
nos por meio de atenção individuali-
zada e valorizar os professores e ges-
tores da alfabetização.

Uma das ações previstas para a re-
alização do programa é o fornecimen-
to de recurso via Programa Dinheiro
Direto na Escola (PDDE) para atuação
de Assistentes de Alfabetização como
apoio adicional ao professor alfabeti-
zador, por um período de cinco horas
semanais.

As atividades desempenhadas pelo
Assistente de Alfabetização são con-
sideradas de natureza voluntária na
forma definida na Lei nº 9.608, de 18
de fevereiro de 1998, sendo obrigató-
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A Secretaria Municipal de Educação realizará um processo de seleção dos interessados

ria a celebração do Termo de Adesão
e Compromisso do Voluntário. O pro-
grama prevê recurso financeiro para
ressarcimento de despesas com trans-
porte e alimentação.

Os interessados em atuar como
assistente de alfabetização deverão
cursar o treinamento online de Práti-
cas de Alfabetização fornecido pelo
MEC, a fim de garantir apoio e supor-
te pedagógico orientador e formativo
para atuar em sala de aula no âmbito
do programa e desenvolverem com
êxito o processo de alfabetização. Em
breve, a Secretaria Municipal de Edu-
cação realizará um processo de sele-
ção dos interessados e, por isso, é
importante se inscrever no curso de
Práticas de Alfabetização e estar aten-
to às notícias da Prefeitura.

O curso tem carga horária de 30
horas e a inscrição está disponível atra-
vés do endereço: https://avamec.mec.
gov.br/#/instituicao/sealf/curso/5401/
informacoes.

Acompanhe todas as notícias e
informações pelos canais oficiais de
comunicação da Prefeitura: no site:
riobrancodosul.pr.gov.br, no Face-
book: prefeituraderiobrancodosul e
no Instagram: prefeitura_rbs

Neste próximo sábado, dia 11 de
setembro, das 13h30 às 17h30, no
Bosque Municipal de Pinhais, será
realizado mais uma edição do even-
to de Adoção de Cães e Gatos de
Pinhais. Promovido pela Secretaria
de Meio Ambiente (Semma), por
meio da Divisão de Bem-Estar Ani-
mal, a ação acontece mensalmente
no município. Em virtude da pan-
demia, a organização do evento ado-
ta os protocolos de biossegurança,
como: a obrigatoriedade de másca-
ra de proteção, a disponibilização de
álcool gel na entrada, entre outros
pontos. O evento de doação de ani-
mais acontece no Espaço Condá, que
fica dentro do Bosque Municipal e
é uma ótima oportunidade para

Evento de adoção de cães e gatos acontece
neste sábado (11) em Pinhais

Ação promovida pela Secretaria de Meio Ambiente acontecerá neste final de semana no Bosque Municipal

O evento de doação de animais é uma ótima oportunidade
para quem deseja adotar algum bichinho de estimação
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O quem deseja adotar algum bichinho
de estimação, ou quer doar. Entre-
tanto, neste caso, é necessário aten-
der alguns critérios como por exem-
plo, o animal estar cadastrado, va-
cinado, além de inscrito no evento.

Além dos cães e gatos que estão
presencialmente no evento, há aque-
les animais do site Feira Virtual
(adocaovirtual.pinhais.pr.gov.br). A
página tem várias informações e fo-
tos dos bichinhos que também po-
dem ser adotados no município.

Mais detalhes, informações e as
regras para participar do Evento de
Adoção de Animais podem ser ad-
quiridos diretamente com a Divisão
de Bem-Estar Animal, pelo telefone
(41) 3912-5707 ou (41) 3912-5705.
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Museu Oscar Niemeyer apresenta a maior
exposição já realizada pelos artistas OSGEMEOS

Produção original da Pinacoteca de São Paulo,
a mostra em Curitiba é uma parceria com o Mu-
seu Oscar Niemeyer, apresentada pela Copel e vi-
abilizada pelo governo do Paraná. São mais de 850
itens, entre pinturas, instalações imersivas e so-
noras, esculturas, intervenções site specific, dese-
nhos e cadernos de anotações. Poderá ser vista pelo público a partir do dia 18. F
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Paraná deve rece-
ber a partir da pró-

xima quarta-feira (15) va-
cinas contra a Covid-19
direcionadas para o início
da imunização de adoles-
centes de 12 a 17 anos, e
dose reforço para idosos e
imunossuprimidos. A in-
formação foi confirmada
pelo secretário de Estado
da Saúde, Beto Preto, em
coletiva de imprensa nes-
ta quinta-feira (9), onde
anunciou que o Paraná já
atingiu mais de 90% da
população adulta vacina-
da com pelo menos uma
dose.

"A vacinação dos ado-
lescentes e a dose reforço
em pessoas mais vulnerá-
veis ao vírus irá aumentar
o escudo imunológico
contra a doença em todo
o Estado, salvando cente-
nas de vidas", disse o se-
cretário.

A estimativa de quan-
tas pessoas estão elenca-
das nestes grupos está
sendo discutida entre a
Secretaria e o Ministério
da Saúde e deve ser for-
malizada nos próximos
dias.

Segundo Beto Preto, o
Estado deve iniciar as no-
vas estratégias assim que
chegarem as doses desti-
nadas para este fim. "As
doses específicas para
adolescentes e reforço de-
vem ser enviadas nas pau-
tas de distribuição realiza-

Paraná deve iniciar na próxima semana vacinação
de adolescentes e dose de reforço contra a Covid-19

As vacinas devem chegar ao Estado a partir de quarta-feira (15) e serão direcionadas para o início
da imunização de adolescentes de 12 a 17 anos, e dose reforço para idosos e imunossuprimidos

O

das a partir da semana que
vem. Não há como fixar
uma data para este início
porque dependemos do
envio do Ministério da
Saúde, mas descentraliza-
remos para os municípios
assim que chegarem e fa-
remos chegar até o braço
dos paranaenses", afir-
mou.

ADOLESCENTES
A inclusão de adoles-

centes de 12 a 17 anos no
Plano Nacional de Imuni-
zações (PNI) foi formaliza-
da pelo Ministério da Saú-
de por meio da nota téc-
nica nº 36/2021.

A orientação do gover-
no federal determina que
seja utilizado exclusiva-

mente o imunizante Co-
mirnaty, da fabricante Pfi-
zer, obedecendo a seguin-
te ordem de prioridade:
deficiências permanen-
tes, comorbidades, gestan-
tes e puérperas, privados
de liberdade e, por fim,
adolescentes sem comor-
bidades.

O documento conside-
ra que o avanço da vaci-
nação no País permitiu a
conclusão da vacinação
dos grupos prioritários e
que há previsão de que
até 15 de setembro a pas-
ta conclua o envio de
doses suficientes para
vacinar 100% da popu-
lação maior de 18 anos
com pelo menos a primei-
ra dose.

O Paraná recebeu mais 158.900 vacinas nesta quinta
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REFORÇO
O governo federal deve

enviar doses adicionais
para reforço do esquema
vacinal em idosos acima
de 70 anos (que tenham
recebido a segunda dose
ou dose única há pelo
menos seis meses) e imu-
nossuprimidos (pessoas
com sistema imunológico
mais enfraquecido e vul-
nerável a infecções) tam-
bém a partir do dia 15.

A administração da
dose reforço ou 3ª dose foi
orientada pelo Ministério
da Saúde na nota técnica
nº 27/2021. O documento
destaca que "neste mo-
mento é preciso reconsi-
derar as estratégias de va-
cinação em determinados

grupos de maior vulnera-
bilidade, visto que está
sendo observado um in-
cremento de morbimorta-
lidade nas últimas sema-
nas nestes públicos".

A publicação também
considera que idosos e in-
divíduos com alto grau de
imunossupressão apre-
sentaram menor proteção
pelo esquema padrão da
vacinação aos mais diver-
sos tipos de imunizantes
e que existe a necessida-
de de urgência da adequa-
ção do esquema vacinal
nestes grupos devido ao
risco elevado de complica-
ções e óbitos pela Covid-
19.

A vacina a ser utiliza-
da como dose adicional
deverá ser, preferencial-
mente, da plataforma de
RNA mensageiro (Pfi-
zer) ou, de maneira al-
ternativa, vacina de ve-
tor viral (Janssen ou Astra-
Zeneca).

VACINÔMETRO
Segundo os dados do

Vacinômetro nacional,
o  Pa raná  j á  ap l i cou
1 1 . 4 0 1 . 6 3 7  v a c i n a s
contra a Covid-19, sen-
do 7.621.629 D1,
320.884 doses únicas
(DU) e 3.459.124 D2. En-
tre D1 e DU, o Estado já
atingiu 91% da população
adulta, estimada em
8.720.953 pessoas, com
pelo menos uma dose.
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A Sanepar divulgou nesta
quinta-feira (09) a ta-
bela com programa-

ção do rodízio no abasteci-
mento de água de 9 a 15 de
setembro em Curitiba e outras
13 cidades da Região Metro-
politana: Araucária, Almiran-
te Tamandaré, Bocaiúva do
Sul, Campina Grande do Sul,
Campo Largo, Campo Magro,
Colombo, Fazenda Rio Gran-
de, Pinhais, Piraquara, Quatro
Barras, São José dos Pinhais e
Tijucas do Sul.

Nesta quinta, o nível do
Sistema de Abastecimento
Integrado de Curitiba e RMC
está em 50,94%.

Estão destacadas em ver-
melho as áreas que tiveram
rodízio suspenso devido a ser-
viços e obras programadas, e
em amarelo as novas datas
dessas regiões.

OUTRAS REGIÕES
Na Região Sudoeste, estão

em rodízio Pranchita e Santo
Antônio do Sudoeste e no
Norte do Estado, Ibaiti, Jardim

Nesta quinta, o nível do Sistema de Abastecimento Integrado de Curitiba e RMC está em 50,94%

Alegre e Jandaia do Sul. Em
Pranchita e em Santo Antônio
do Sudoeste, a estiagem pro-
vocou redução de 60% na va-
zão dos poços que abastecem
as cidades, que têm sistema

integrado de abastecimento.
Em Pranchita, foi perfura-

do um novo poço em julho de
2020 e outro em julho de
2021. Em Santo Antônio do
Sudoeste, em 25 de agosto

entrou mais um poço em ope-
ração, mas devido à estiagem
a vazão prevista de 20 mil li-
tros por hora caiu para 9 mil
litros por hora. A Sanepar tem
utilizado caminhão-pipa para

reforçar o abastecimento -
mesmo assim, é preciso man-
ter o rodízio.

Em Jandaia do Sul, a estia-
gem prolongada derrubou
drasticamente a vazão do Rio
Marumbizinho, dos poços e
minas. No fim de setembro
entrará mais um poço em ope-
ração, com a expectativa de
compensar a redução do vo-
lume dos outros mananciais.

Em Jardim Alegre, foi
substituída a bomba do poço
que abastece a cidade, mas
não houve alteração significa-
tiva na vazão que já estava
baixa devido à estiagem. A
normalização depende de
muita chuva.

Em Ibaiti, em função da
crise hídrica, a Sanepar vem
há três meses reforçando o
abastecimento com cami-
nhão-pipa. Há uma obra em
andamento para operaciona-
lizar um novo poço, com va-
zão de 80 mil litros por hora,
e está em licitação a operaci-
onalização do poço 5, com
mais 20 mil litros por hora.

Sanepar divulga tabela de rodízio
em Curitiba e RMC até 15 de setembro

 Além da Capital, tabela abrange 13 cidades da região. No Sudoeste prossegue o rodízio em Panchita e
Santo Antônio do Sudoeste e no Norte do Estado, Ibaiti, Jardim Alegre e Jandaia do Sul

A Prefeitura lançou, na se-
gunda-feira (6), o edital para
o cadastro de reserva da Se-
cretaria Municipal da Educa-
ção (SME) para o credencia-
mento de instituições de en-
sino privados ou comunitári-
as interessadas em prestar ser-
viços educacionais de Educa-
ção Infantil ao município.

Podem participar do edital
as instituições situadas no
município de Curitiba que
prestam atendimento à Edu-
cação Infantil autorizadas
pelo Conselho Municipal de
Educação. O superintendente
executivo da SME, Oséias
Santos de Oliveira, explica
como funciona o credencia-
mento.

"A contratação dessas va-
gas será feita conforme a de-
manda e necessidade da SME.
O fato de se credenciar não
significa que todas serão con-
tratadas. Inclusive as institui-
ções que já mantêm contrato
com o município poderão
ofertar novas vagas", explicou
Oliveira.

Hoje, Curitiba tem contra-
tadas 118 instituições presta-
doras de serviços educacio-

Curitiba

Prefeitura abre credenciamento de instituições de Educação Infantil

nais para crianças de zero a 3
anos de idade, prioritariamen-
te e, excepcionalmente, de 4
e 5 anos. Todas firmaram as
parcerias com a Prefeitura
pelo processo de credencia-
mento.

CADASTRO DE RESERVA
A entrega da documenta-

ção deve ser feita nos dias 7,
8 e 13 de outubro, na Aveni-

da João Gualberto, 623, 3º
Andar/Torre B do Edifício Del-
ta, sede da Secretaria Muni-
cipal da Educação, com agen-
damento de horário pelos te-
lefones (41) 3350-9862 ou
3350-3657.

O resultado, com as insti-
tuições habilitadas, será di-
vulgado em 15 de outubro. As
que forem habilitadas vão
compor um cadastro de reser-

va de futuras contratações
pelo município.

Conforme a legislação, as
instituições, quando contrata-
das, gerem o serviço de Edu-
cação Infantil, sendo remune-
radas pela Prefeitura, sendo
proibida qualquer cobrança
ao responsável pela criança
matriculada na unidade.

"Como o credenciamento
tem um período de vigência,
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Divulgação dos resultados das instituições habilitadas: 15 de outubro

o ideal é ter mais instituições
credenciadas do que o neces-
sário para que, sempre que
houver demanda, tenhamos
alguma credenciada para fir-
mar parceria, atendendo todas
as regiões da cidade", ressal-
tou Oliveira.

O edital para o credencia-
mento de reserva pode ser
consultado aqui.

AUMENTO DOS REPASSES
As atuais instituições e

aquelas que se credenciarem
e que vierem a firmar contra-
to com a Prefeitura serão be-
neficiadas com o aumento do
valor de contrato, determina-
do pelo prefeito Rafael Gre-
ca, com a publicação do De-
creto 1438/2021 na última
sexta-feira (3/9).

Com o reajuste da remune-
ração para R$ 50,00 por dia
letivo para cada criança ma-
triculada na instituição em
período integral e R$ 25,00
para meio-período, o aumen-
to feito por Curitiba foi de
11,26%. O valor anual por vaga
contratada em período integral,
para 200 dias letivos, chega-
rá a R$ 10.000,00.
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Ela fornecerá para outras três unidades vizinhas, ampliando a segurança energética no campo

m projeto que gera
energia a partir do bi-
ogás desde 2006 no

Oeste do Paraná agora dá mais
um passo importante na ino-
vação tecnológica e de ope-
ração para a geração descen-
tralizada de energia elétrica,
a chamada geração distribuí-
da.

Por meio de uma parceria
entre Copel e Itaipu, a partir
desta semana, a Granja Co-
lombari, em São Miguel do
Iguaçu, formará uma micror-
rede de abastecimento para
sua propriedade e outras três
unidades consumidoras vizi-
nhas, ampliando a segurança
energética no campo. A inici-
ativa é pioneira no País.

Com a implantação da mi-
crorrede, em uma eventual
falha no sistema de distribui-
ção da Copel, a unidade gera-
dora será isolada de forma
automática do sistema e po-
derá alimentar a área durante
o período de contingência.
Um teste da operação de ilha-
mento da região foi realizado
com sucesso há duas semanas,

como resultado de um traba-
lho de três anos, viabilizado
por um protocolo de inten-
ções firmado entre a conces-
sionária de distribuição e a
usina binacional.

Agora, um acordo de ope-
ração está sendo celebrado

entre o cliente autogerador, o
Parque Tecnológico de Itaipu
e a Copel, com o objetivo pri-
mordial de estabelecer os pro-
cedimentos operativos e ga-
rantir a segurança. O CIBio-
gás também é parceiro da ini-
ciativa.

"É um projeto que estamos
tratando com bastante aten-
ção, pois entendemos ser um
ponto chave para o aprovei-
tamento máximo da geração
distribuída, principalmente
na área rural", afirma o supe-
rintendente de Smart Grid e

Projetos Especiais da Copel,
Julio Omori.

"É o embrião de um siste-
ma que pode funcionar em
vários níveis de potência, com
várias fontes geradoras, e che-
gar a se expandir por toda a
área de concessão da Copel,
e até para o Brasil como um
todo", detalha.

"A Itaipu buscou, por meio
desse projeto, atender a dois
de seus objetivos estratégi-
cos: a preservação dos recur-
sos hídricos da região, neces-
sários para a produção de
energia, e o emprego de fon-
tes de energia renovável, vi-
sando a diminuição da polui-
ção ambiental", afirma o di-
retor de Coordenação da Itai-
pu, Luiz Felipe Carbonell. "Ao
utilizar rejeitos da cadeia lo-
cal de proteínas para a produ-
ção de bioenergia, e o apro-
veitamento dessa geração de
forma distribuída por meio de
um microgrid, preserva-se a
natureza e assegura-se a dis-
ponibilidade de energia ao
produtor, de forma comple-
mentar à rede pública".

Copel e Itaipu colocam microrrede de
energia em operação no Oeste do Paraná

Projeto vai permitir que uma propriedade rural forneça energia para rede em eventual falha
no sistema de distribuição. A energia é do biogás produzido em uma granja em São Miguel do Iguaçu
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Sancionada lei que obriga concessionária de pedágio
a divulgar valores de ISS repassados aos municípios

Proposta assinada pelo deputado Tercilio Turini (CDN) e aprovada na Assembleia Legislativa do Paraná se converteu na Lei Estadual 20.676/2021

O prazo para início da divulgação deverá ser de 180 dias após a publicação desta Lei

As concessionárias de pe-
dágio deverão divulgar perio-
dicamente os valores do Im-
posto Sobre Serviços (ISS)
repassados aos municípios
beneficiários oriundos do Pro-
grama de Concessões de Ro-
dovias do Estado do Paraná.
A Lei Estadual 20.676/2021
com essa determinação foi
sancionada pelo governador
Carlos Massa Ratinho Junior
no último dia 27 de agosto e
publicada no Diário Oficial nº
11.008. A legislação é oriun-
da do projeto de lei 176/2017,
assinado pelo deputado Ter-
cilio Turini (CDN) e aprovado
na Assembleia Legislativa do
Paraná.

De acordo com a lei, a di-
vulgação deverá ser feita de
maneira on-line e de fácil
acesso à população, na mes-
ma forma do já regulamenta-
do Pedagiômetro, instituído
pela Lei nº 18.696, de 8 de

janeiro de 2016. Ainda segun-
do a nova legislação, compe-
te à Agência Reguladora de
Serviços Delegados do Para-
ná - AGEPAR a fiscalização do
cumprimento do dever de di-
vulgação previsto nesta Lei,

sob pena de aplicação das san-
ções correspondentes. O tex-
to da lei também diz que o
valor do ISS repassado e di-
vulgado deverá ser disposto
em moeda corrente e especi-
ficado por cada concessioná-

ria e município a que este foi
destinado.

O autor da lei explica que
atualmente todos os municí-
pios paranaenses cortados por
rodovias pedagiadas já co-
bram o ISS das concessioná-

rias, sendo que, segundo in-
formações, todos adotaram a
alíquota máxima permitida
pela lei federal, que é de 5%.
Ainda de acordo com a justi-
ficativa da proposta, os mu-
nicípios que sediam praças de
pedágio receberiam 40% do
total de imposto a ser reco-
lhido por cada concessionária
e os 60% restantes seriam di-
vididos entre os demais mu-
nicípios, de acordo com a ex-
tensão do território de cada
um cortado pela rodovia con-
cedida.

"É necessária uma presta-
ção de contas mais detalhada
e apropriada sobre o impos-
to. Uma vez que as tarifas de
pedágio sofreram vários rea-
justes, bem como o fluxo de
veículos teve um aumento
gradativo, enquanto o valor
do ISS repassado aos municí-
pios teve pouca alteração",
afirma Turini.
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Curitiba

Secretaria Municipal de
Obras Públicas (Smop)
dará início na próxima

segunda-feira (13) à obra de cor-
reção geométrica da Rua Eduar-
do Sprada, no trecho de 250 me-
tros a partir do cruzamento com
a Avenida Juscelino Kubitschek
de Oliveira, na Cidade Industri-
al de Curitiba (CIC). A interven-
ção terá o objetivo de desatar um
dos nós de trânsito mais proble-
máticos da capital.

O serviço corrigirá o traçado
da Rua Eduardo Sprada, elimi-
nando a obrigatoriedade de os
motoristas terem que fazer duas
curvas fechadas, no encontro
com a Avenida Juscelino Kubits-
chek de Oliveira e antes de pas-
sar sob a rodovia BR-376, para
seguirem seu itinerário pela via.
A previsão é de que o trabalho
dure seis meses.

De acordo com o secretário
municipal de Obras Públicas,
Rodrigo Rodrigues, durante a
realização da intervenção, prin-
cipalmente nestas primeiras eta-
pas, o impacto para o tráfego na
região será baixo. Não será ne-
cessário implantar bloqueios to-
tais de trânsito e as interrupções
parciais, que não impedem a

Rua Eduardo Sprada receberá obras a partir de segunda-feira
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A previsão é de que o trabalho dure seis meses

passagem de veículos, só devem
ocorrer quando forem feitos os
encaixes de pistas, na fase final
da obra. "O trabalho será inicia-
do e mantido na margem na Rua
Eduardo Sprada, onde há um
terreno vago por onde passará o
novo traçado da via, grande par-
te do tempo da obra. Com isso,
o trânsito não sofrerá interrup-
ções. Porém, é muito importan-

te que os motoristas redobrem a
atenção e diminuam a velocida-
de, pois o local terá homens e
máquinas em plena execução do
serviço", apontou Rodrigo Ro-
drigues.

O secretário ainda destacou
a necessidade da obra, que trará
maior segurança e fluidez ao
trânsito naquele trecho da Rua
Eduardo Sprada.

MAIS OBRAS
A uma quadra de distância

do ponto onde a Rua Eduardo
Sprada passará por obras a par-
tir do próximo dia 13, outras
duas vias que servem os mora-
dores da CIC foram requalifica-
das completamente entre os
meses de junho e julho.

As ruas Professor Henrique
Berg e Vitória Moreira Damace-

no, que tinham o pavimento de
saibro, hoje já contam com in-
fraestrutura de drenagem e es-
tão cobertas com asfalto novo.

As benfeitorias fazem parte
do programa Asfalto no Saibro
e alcançaram cerca de 400 me-
tros, sendo 148 metros da Rua
Professor Henrique Berg e ou-
tros 248 metros da Rua Vitória
Moreira Damaceno. Acabou o
pó, a lama e os buracos que in-
comodavam os moradores e
motoristas que trafegam por es-
sas ruas.

Entre os meses de julho e
agosto deste ano, também foi
realizada a reciclagem do pavi-
mento da Rua General Walter da
Costa Reis, no trecho entre as
ruas Eduardo Sprada e Profes-
sor Oliveiros Vilaça.

Outros 190 metros de asfal-
to novo na CIC.

E, no ano passado, entre os
meses de março e maio, a pró-
pria Rua Eduardo Sprada rece-
beu obras de pavimentação. Fo-
ram requalificados os 3.870 me-
tros do trecho compreendido
entre a Rua João Dembinski até
o limite entre Curitiba e o vizi-
nho município de Campo Lar-
go.
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Ninguém resiste a uma
boa massa preparada
com muita dedicação
e carinho. Pensando

nisso, o Agora Paraná
decidiu compartilhar
receitas deliciosas de

lasanhas para que
você se inspire e faça
sucesso no almoço ou

jantar! Confira!

INGREDIENTES:
- 1 pacote de massa para lasanha

pré-cozida
- 500 g de queijo muçarela
- 300 g de presunto fatiado
- 2 latas de molho de tomates

pronto
- 1/2 litro de leite

MODO DE PREPARO:
1. Em primeiro lugar, em um refra-

tário coloque uma camada de
molho de tomates e por cima ar-
rume algumas placas de massa
de lasanha, deixe espaço entre
as massas, pois ela vai crescer
quando cozinhar.

2. Depois coloque uma camada de
presunto e depois uma de quei-
jo.

3. Ou seja, repita as camadas e ter-
mine com o queijo muçarela.

4. Depois, cuidadosamente, colo-
que o leite para umedecer a
massa.

5. Coloque o papel alumínio e leve
ao forno médio por 30 minutos.

6. Por fim, retire o papel alumínio,
volte para o forno e deixe grati-
nar (dourar).

REPRODUÇÃO GOOGLE

Lasanha de queijo
e presunto

eguindo uma tendência de
grandes empresas e também do
governo do Paraná, estamos

prevendo a possibilidade de trabalho re-
moto para atividades que não necessitem
presença física e com critérios definidos
em lei, modernizando assim as relações
de trabalho também em órgãos públicos",
disse o presidente da Câmara Municipal
de Curitiba (CMC), Tico Kuzma (Pros),
em reunião virtual do Colégio de Líde-
res da Câmara Municipal de Curitiba
(CMC), na manhã desta quinta-feira (9).

"O trabalho remoto durante a pande-
mia nos trouxe bons resultados, tanto na
economia de recursos, como na produti-
vidade do serviço. Nenhuma área teve
prejuízo de produtividade. Pelo contrá-
rio, ela sempre foi mantida e em algumas
áreas até aumentou", complementou Kuz-
ma. Também participaram da reunião
outros dois vereadores que compõem a
Mesa Diretora - a segunda-secretária, Pro-
fessora Josete (PT), e o vice-presidente,
Alexandre Leprevost (SD).

A diretora-geral da CMC, Jussana
Marques, apresentou uma minuta da pro-
posta que contempla o trabalho tanto
presencial como híbrido. Segundo o tex-
to, a jornada de trabalho do servidor do
Legislativo poderia ser cumprida remo-
tamente, de forma facultativa, conside-
rando atividades que não exijam a pre-
sença permanente no local. Os servido-
res ficariam sob supervisão da chefia

Câmara de Curitiba estuda adoção de
modelo híbrido permanente de trabalho

Em reunião do Colégio de Líderes, Mesa Diretora da CMC discutiu com vereadores previsão
de trabalho tanto presencial como remoto, com critérios estabelecidos

“S
R
O

D
R
IG

O
 F

O
N

SE
C
A

/C
M

C

Segundo Tico Kuzma, o trabalho remoto apresentou
resultados positivos em relação à economia e produtividade

imediata, com frequência controlada e
desempenho avaliado, e seriam obriga-
dos a utilizar diariamente as ferramentas
e equipamentos disponibilizados pela
instituição para desempenho de suas atri-
buições. Ela lembrou que o processo ele-
trônico deu agilidade ao trabalho e me-
lhorou os fluxos internos, proporcionan-
do assim a possibilidade para que os ser-

vidores possam continuar trabalhando
normalmente. "Temos um bordão aqui:
'a Câmara não parou. E não vai parar'.
Isso porque tudo continua funcionando
normalmente, com o empenho de todos
os servidores", destacou. O texto ainda
deve ser protocolado e vai tramitar pelas
comissões, sem prazo para votação em
plenário.

Cascavel

Agricultores comemoram ampliação do Programa Alimentar
Produtores ligados à Agricultura Familiar podem vender sua produção diretamente ao Município.

A partir de agora, cada produtor cadastrado poderá vender até R$ 20 mil por ano
Um programa criado em 2018 pelo

prefeito Leonaldo Paranhos foi amplia-
do, ganhou nova identidade nesta quin-
ta-feira (9) e levará benefícios para pro-
dutores rurais e famílias em situação de
vulnerabilidade social. Produtores liga-
dos à Agricultura Familiar comemora-
ram a ampliação do Programa Alimen-
tar e, agora, cada agricultor poderá ven-
der diretamente ao Município até R$ 20
mil em produtos por ano. Até então, o
limite era de R$ 6.500. "Para nós é uma
grande alegria, em primeiro lugar por
saber que aqui na cidade lembram de
nós lá no campo. Segundo lugar é que
a gente tem uma renda e onde entregar.
Você tem a alegria de produzir, porque
você sabe que o teu produto é vendido,
você só tem que fazer com qualidade
para trazer para a cidade", diz a produ-
tora Cleuza Paravizi Bonfim.

Quem também comemorou foi o pro-
dutor José Rossi Meurer. Segundo ele,
a qualidade de vida no campo vai au-
mentar com um retorno maior ao pro-
dutor rural. "Significa que vou ter mais
qualidade para produzir e certeza de que
vou entregar o produto", destacou.

O prefeito Paranhos enfatizou que
esse é um programa em que todos ga-
nham, já que a produção é destinada
às entidades cadastradas. "Ganham os
nossos produtores rurais que têm a
oportunidade de produzir e entregar os
seus produtos. Ganha a Prefeitura por-
que terá qualidade nos produtos e tam-
bém concentra esses recursos aqui na
cidade; e ganham as pessoas que vão
receber esses produtos, então é um pro-
jeto inteligente", observou.

O secretário de Assistência Social,
Hudson Moreschi, explica que o progra-
ma tem como objetivo fortalecer o homem
do campo ligado à agricultura familiar ao
gerar renda. "Ao mesmo tempo garante
ao Município de Cascavel a compra de
produtos saudáveis às nossas famílias
vulneráveis.  É um elo que garante esse
grande incentivo, não só ao homem do
campo, mas também garante segurança
alimentar às famílias em situação de vul-
nerabilidade da cidade", observa. Para o
secretário de Agricultura, Renato Segalla,
o programa leva justiça social. "Esse é o
papel do governo, porque ele proporcio-
na ao homem do campo, àqueles produ-
tores da agricultura familiar, a comercia-
lização de tudo aquilo que eles produ-
zem. O Município compra, recebe esses
produtos, paga ao produtor um preço
justo e ao mesmo tempo repassa esses
produtos para essas mais de 50 entida-
des que estão cadastradas nas Secretaria

de Assistência social. É um programa
amplo de inclusão social e econômica",
ressalta.

O PROGRAMA
Em 2020 e 2021 foram entregues

18.579 kits de produtos hortifrutigran-
geiros adquiridos dos produtores rurais
e repassados às famílias vulneráveis ins-
critas nos CRAS de Cascavel.

"Em 2020, fornecemos nos Restau-
rantes Populares de Cascavel mais de
100 mil refeições e ainda temos a Cozi-
nha Comunitária desenvolvida pelo Pro-
vopar que, por mês, fornece mais de
oito mil refeições de forma gratuita à
população da região norte. São vários
programas e ações que complementam
este grande programa de segurança ali-
mentar de Cascavel", explica Hudson.

A logística é feita por dois caminhões
com câmeras frias que foram alugados
pelo Município.
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O prefeito Paranhos enfatizou que esse é um programa em que
todos ganham, já que a produção é destinada às entidades cadastradas
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ÁRIES - Precisará ser o ar-
tista principal do que
ocorre na sua vida. O pla-
neta Vênus fará o desser-
viço para você neste dia,
então seja mais conserva-
dor.
TOURO - A maior parte
das coisas ficarão exata-
mente onde estão na sua
vida, mas precisará ter que
ir além do comum agora.
Os planetas Marte e Vê-
nus serão grandes influen-
ciadores no seu dia.
GÊMEOS - Receberá do
Sol uma excelsa energia
para auxiliar na sua ascen-
são. Os momentos de
complicação mostrarão
uma fragilidade sua no
que concerne repousar.
CÂNCER - O apego aos
bens materiais fará com
que não consiga progredir
nas tarefas das quais você
mais necessita, mais prin-
cipalmente no relaciona-
mento.
LEÃO - Com muito apego
material ainda terá algu-
mas coisas para aprimorar
neste seu atual momento.
Do planeta Plutão virão
determinadas forças que
farão este signo ficar mais
fraco.
VIRGEM - A sua propen-
são para a adoração por coi-
sas além das emoções, nes-
te momento complicado
ficará mais evidente. Os
sentimentos mais caracte-
rísticos do teu ser estarão
à flor da pele, cuide-se.
LIBRA - Nada de muita
importância irá fazer com
que você sinta mudanças
significativas na sua vida
neste momento. Quanto
ao que acontece em Vênus
poderá ter uma viva espe-
rança.
ESCORPIÃO - Adquirirá
poucas ondas negativas
advindas de Saturno nes-
ta hora de crescimento.
Algumas das tuas ações
estarão em desencontro
com as suas necessidades.
SAGITÁRIO - Tente evi-
tar ser tão curioso e ficar
mexendo nas coisas dos
outros. O elemento ar irá
influenciar de forma posi-
tiva. Propostas ligadas à
empregos tendem a surgir.
CAPRICÓRNIO - Exibir
um comportamento duvi-
doso, lhe trará alguns pro-
blemas, já que tende a fa-
bricar um sentimento de
suspeita em determinadas
pessoas.
AQUÁRIO - Tudo tende a
ficar um pouco esquisito
neste dia, porém você irá
sentir bastante alegria nes-
te dia. A sorte não será
um elemento favorável
para você.
PEIXES - Conseguirá mais
energia na medida em que
você aplicar mais esforço
na parte do período ma-
tutino. Você irá ter muita
dificuldade para lhe dar
com novas amizades.

Horóscopo do Dia
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Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

Plasmaço Industrial LTDA torna público que irá requerer a
secretaria municipal do meio ambiente de pinhais, a licença sim-
plificada para fabricação de máquinas e equipamentos para uso
industrial específico não especificados anteriormente, peças e
acessórios a ser implantada na rua severino massignan, 538.

SÚMULA DE REQUERIMENTO
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

ADRIANA CRISTINA DA SILVA CNPJ 18.560.350/0001-78 torna pú-
blico que irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente
de SEMMA/PINHAIS, a Licença Simplificada para Atividade
38.11-4-00 - Coleta de residuos nao-perigosos a ser implantada na
RUA RIO IGUACU, 1267 - WEISSOPOLIS -PINHAIS - PARANA.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
AMATA NA CIDADE S.A torna público que irá requerer ao IAT, a Licença
de Operação para FABRICAÇÃO DE MADEIRA LAMINADA E DE CHAPAS
DE MANDEIRA COMPENSADA, PRENSADA E AGLOMERADA; FAB. DE
CASAS DE MADEIRA PRÉ-FABRICADAS E FAB. DE ESQUADRIAS DE MADEI-
RA E DE PEÇAS DE MADEIRA PARA INSTALAÇÕES IND E
COM instalada RODOVIA DOS MINÉRIOS, Nº 96 KM 08- BAIRRO BONFIM/
LAMENHA GRANDE -CEP:83507-000 - ALMIRANTE TAMANDARÉ-PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
AMATA NA CIDADE S.A torna público que recebeu do IAT, a Licença de
Instalação para FABRICAÇÃO DE MADEIRA LAMINADA E DE CHAPAS
DE MANDEIRA COMPENSADA, PRENSADA E AGLOMERADA; FAB. DE
CASAS DE MADEIRA PRÉ-FABRICADAS E FAB. DE ESQUADRIAS DE
MADEIRA E DE PEÇAS DE MADEIRA PARA INSTALAÇÕES IND E COM a
ser implantada RODOVIA DOS MINÉRIOS, Nº 96 KM 08- BAIRRO BON-
FIM/LAMENHA GRANDE -CEP:83507-000 - ALMIRANTE TAMANDARÉ.

Brasil passará de importador para exportador
de vacinas Covid-19, diz Queiroga em Roma

Ministro da Saúde participou de reuniões com ministros, diretor da OMS e CEO de aliança global marcam primeiro dia no G20
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A entrevista é parte de uma série de agendas que Queiroga cumpre em Roma, na Itália

Brasil deixará de ser
um país importador
de vacinas e será um

país que produzirá vacinas",
afirmou o ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga, em entre-
vista à rádio Vaticano. Ele des-
tacou que a mudança favore-
cerá a população de diversos
países do mundo e não ape-
nas a brasileira.

O ministro destacou que,
em setembro, a farmacêutica
americana Pfizer firmou um
acordo com a brasileira Euro-
farma para produção o imu-
nizante da Pfizer contra a Co-
vid-19 no Brasil. "Em 2022, a
Pfizer deve produzir nessa
parceria com Eurofarma pelo
menos 100 milhões de doses",
afirmou.

Além disso, o Ministério da
Saúde assinou o acordo de
transferência de tecnologia do
laboratório Astrazeneca para
que o Instituto de Tecnologia
em Imunobiológicos (Bio-
Manguinhos), da Fundação
Oswaldo Cruz (Fiocruz), pos-
sa produzir o imunizante con-
tra a Covid-19 com Ingredi-
ente Farmacêutico Ativo (IFA)
fabricado em território naci-
onal. Com isso, será possível
produzir uma vacina Covid-
19 100% nacional.

RECONHECIMENTO
INTERNACIONAL

A entrevista é parte de
uma série de agendas que
Queiroga cumpre em Roma,
na Itália, ao participar da reu-
nião de ministros da saúde do
G20, que reúne as 19 maiores
economias do mundo mais a
União Europeia.

Com mais de 83% da po-
pulação-alvo vacinada e
avançando cada dia mais
rumo a imunização de toda a
população, o sucesso da cam-
panha de vacinação do Brasil
foi reconhecido durante o
evento.

O ministro Marcelo Quei-
roga participou de reuniões
bilaterais com gestores de saú-
de de da Índia e Reino Unido,
com o CEO da GAVI Allian-
ce, Sth Berkley. Além disso,
ele se reuniu com o diretor-
geral da Organização Mundi-
al da Saúde (OMS), Tedros
Adhanom, que felicitou o Bra-
sil pelos bons resultados e
pela perspectiva de que, em
breve, o país ajudará o mun-
do com mais vacinas.

"O complexo econômico-
industrial de saúde do Brasil
tem capacidade produtiva,
competência técnica, ambien-
te regulatório seguro e ampla
experiência para servir como
hub regional na produção de
insumos para a América Lati-

na e Caribe", pontuou Quei-
roga após encontro com o di-
retor-geral da OMS.

BALANÇO
Em sua primeira agenda

oficial representando a auto-
ridade máxima em saúde do
Brasil, Queiroga apresentou
os números da vacinação no
país e a ampla capacidade
apresentada pelo Programa
Nacional de Imunizações, que
conta com mais de 37 mil sa-
las de vacinação e já foi res-
ponsável por aplicar mais de
200 milhões de vacinas e pro-
teger, com ao menos uma
dose, mais de 83% da popu-
lação maior de 18 anos. O
sucesso da campanha foi re-
conhecido pela OMS, que pa-
rabenizou o Ministério da
Saúde pelos resultados já al-
cançados.

"Verificamos o interesse
coletivo em ampliar o acesso
universal à saúde, sobretudo
ampliar a oferta de vacinas
para que possamos avançar

em toda a população global,
sobretudo nos paíse mais po-
bres, que a cobertura vacinal
ainda é muito baixa.

O entendimento uniforme
é que só conseguiremos con-
ter o caráter pandêmico da
Covid-19 quando avançarmos
com a vacinação em todos os
países", reforçou o ministro.

Queiroga também apresen-
tou aos representantes das
outras nações a ampla capa-
cidade nacional em produzir
vacinas. As duas instituições
públicas que fabricam imuni-
zantes, a Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) e o Instituto
Butantan já entregaram, jun-
tas, mais de 193 milhões de
doses. Além disso, a empresa
Eurofarma anunciou parceria
com a farmacêutica Pfizer
para a produção de imunizan-
tes do laboratório norte-ame-
ricano em solo brasileiro. Com
isso, o Brasil se tornará capaz
de produzir vacinas em três
plataformas tecnológicas dife-
rentes.
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s ginastas de Curitiba
foram o destaque du-
rante o Campeonato

Brasileiro Loterias Caixa de
Ginástica Rítmica, que acon-
teceu entre os dias 2 a 5 de
setembro, na cidade de Ara-
caju (SE). As atletas curitiba-
nas do Clube Agir Ginástica
Rítmica, instituição benefici-
ária do Programa Municipal
de Incentivo ao Esporte da
Prefeitura de Curitiba, ganha-
ram a medalha de ouro no In-
dividual Geral e por Equipe
nas categorias Infantil e Adul-
to. As ginastas de Curitiba
também subiram ao pódio nas
provas por aparelhos.

Bárbara Domingos ganhou
a medalha de ouro no Indivi-
dual Geral e por Equipe da
categoria Adulta, ficando na
primeira colocação também
nas provas do Arco e da Bola.
No primeiro dia de competi-
ções, Bárbara garantiu a pri-
meira colocação na prova com
o Arco, à frente de Ana Luísa
Neiva, do Clube Cassab - DF,
e de Nicole Herkenhoff, sua
companheira no Clube Agir.

Depois do título no arco, a
ginasta de Curitiba terminou
na primeira colocação na fi-
nal da Bola, com a nota de

Atletas de Curitiba dominam o pódio do Campeonato Brasileiro

R
IC

A
R
D

O
 B

U
F
O

LI
N

 /
 C

B
G

O

As ginastas de Curitiba foram o destaque durante o Campeonato Brasileiro Loterias Caixa de Ginástica Rítmica

23.500. Na segunda coloca-
ção ficou Natália Gaudio, com
22.150 e Ana Luisa Neiva
(Clube Cassab - DF) fechou o
pódio no terceiro lugar, com
a nota de 22.100.

Já nas Maças, Natália Gau-
dio levou a primeira coloca-
ção, com a nota final de
24.700. Na segunda coloca-
ção do aparelho ficou Bárba-
ra Domingos (24.250), segui-
da por Ana Luisa Neiva
(23.300). Com a classificação

garantida nas finais do Indi-
vidual Geral, Bárbara não
competiu na prova da Fita.

No sábado (4), Bárbara se
consagrou a mais completa
ginasta brasileira da Ginásti-
ca Rítmica com o título de
Campeã no Individual Geral
Adulto, fechando com a nota
91.850. Na segunda coloca-
ção ficou Natália Gaudio (Es-
cola de Campeãs - ES) com a
nota 91.400, seguida por Ana
Luísa Neiva (85.150) na ter-

ceira colocação. Na disputa
por equipes, Bárbara Domin-
gos se juntou a Mariana Pinto
e Nicole Herkenhoff para re-
presentar o Clube Agir, que
somou 196.550 e ficou com
o título. A medalha de prata
foi para a Escola de Campeãs,
do Espírito Santo, representa-
da por Natália Gaudio, Thais
Lourencini e Yasmin Veríssi-
mo. Completaram o pódio An-
dressa Jardim, Carolina Tone-
lotto e Gabriela Ribeiro, trio

que representou o Grêmio Ná-
utico União, de Porto Alegre.

MEDALHAS NO INFANTIL
Na categoria Infantil Nível

A (11 e 12 anos), a ginasta de
Curitiba Julia Ricardo, defen-
dendo o Clube Agir, foi a gran-
de campeã no Individual Ge-
ral, com 58.950 na soma das
notas. Na segunda colocação
ficou Stefhany Silva (Tuiuti-
PR), seguida por Lavinia Sil-
vério (GRM-MG).

Na competição por Equi-
pes das categorias Infantil A
e B, o Clube Agir também foi
campeão com as ginastas Ju-
lia Ricardo, Ana Luisa Olivei-
ra e Julia Cruz, que tiveram
150.300 na soma das notas.
Na segunda colocação ficou
a equipe do Espaço Cultural
GRM-MG (149.340) e o Grê-
mio Náutico União - RS
(141.350) fechando o pódio
com 141.350 na somatória
das notas.

As ginastas de Curitiba fo-
ram acompanhadas durante a
competição pelas técnicas do
Clube Agir, Marcia Cristiane
Moura Naves e Kareen Pris-
cilla Bandeira Cunha, além da
assistente técnica Jéssica Go-
mes Nunes.
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Parabéns, Gabriel!

À minha queridíssima ami-
ga Lohana Santana Machado,
parabéns por mais um ano de
vida! Que não te falte força
nem coragem para fazer com
que ele não seja somente mais
um, e sim o ano da sua vida,
que seja memorável, gratifican-
te e feliz. Que por mais longa
que seja a busca pelas suas re-
alizações, que elas não deixem
de acontecer!

Lohana Santana
Machado

O querido Gabriel Neves Micolachyck aniversa-
riou nessa quinta-feira (09). Ele faz parte da equipe
do Agora Paraná - e auxilia meu grande amigo e
nosso motorista, Joarez, a realizar as entregas do
jornal. Quero te mandar um grande abraço, agrade-
cer por estar conosco e que venham muitos anos
de parceria! Desejo a você muita paz, alegria e saúde!

Isabela Gasparotto Marteli
Isabela Gasparotto
Marteli, gostaria
de te dar os
parabéns nessa
sexta-feira (10).
Desejo a você
muita saúde,
paz, alegria,
prosperidade,
amor, e uma
infinidade de
coisas boas
em sua vida!

Camila Marcos Aline AlmeidaMagda Marques de Cordova

Camila Marcos, quero parabenizá-la por seu ani-
versário nessa sexta-feira (10). Espero que seus de-
sejos se realizem, pois, pessoas especiais como você
merecem sempre o melhor!

Que a alegria, paz, saúde, esperança e felicidade
sejam renovadas em sua vida nessa sexta-feira (10)
e se renovem sempre. Feliz aniversário para a sorri-
dente Magda Marques de Cordova!

Querida, Aline Almeida, desejo para você toda a
felicidade do mundo, que Deus te ilumine sempre,
guie seus passos e dê muita força para que você
possa lutar pelos seus objetivos hoje e sempre!


